
PROGRAMA DE GESTION

PERIODO 2014 - 2018

Yo José de los Reyes Cadenas Uzcategui,  Venezolano,  mayor  de edad,  de estado 

seglar y titular de la cedula de identidad N° 10.873.091; me postulo como candidato por 

la unidad democrática, al cargo de alcalde, para el periodo constitucional 2014 – 2018 

en el Municipio Aricagua, de acuerdo a lo establecido en la constitución bolivariana de 

Venezuela;  Ley  Orgánica  del  Poder  Público  Municipal;  Ley  Orgánica  de  Procesos 

Electorales y su Reglamento, y otras inherentes a la materia. 

El  municipio  Aricagua forma parte  de la  unidad política  primaria  de  la  organización 

nacional.  Con  personalidad  jurídica,  autonomía  y  con  un  gobierno  democrático.  Su 

fortalecimiento es un mandato de la constitución, la cual impone, en su artículo 4, el 

desarrollo del estado federal y  descentralizado.

El municipio debe ser un espacio para el progreso, desde el cual el alcalde, promueve 

soluciones a los problemas del pueblo, sobre todo de los más necesitados, a través de 

la organización para el desarrollo social, cultural y económico de las comunidades. En 

su jurisdicción, el alcalde, como principal figura ejecutiva local, es quien da la cara a la 

población que espera respuestas ejecutivas a sus demandas.

Por  lo  antes  expuesto,  yo  en  mi  condición  de  candidato  a  alcalde  por  la  unidad 

democrática, me comprometo ante mi comunidad a rescatar y defender un municipio 

democrático,  que  enfrente  los  problemas  de  la  gente,  por  ello  mi  gestión,  se 

fundamentara en los siguientes principios:



Garantizar el buen funcionamiento de los servicios públicos y de los programas sociales 

dirigidos  a  la  población  más  pobre  y  vulnerable  del  municipio.  Es  el  camino  para 

construir un municipio para la convivencia, la participación y el progreso.

Ejercer un gobierno y una legislación basados en la participación, por medio de la cual 

se  buscara  las  soluciones  de  los  problemas,  en  especial  de  los  más  necesitados, 

liderando  y  promoviendo  el  ejercicio  de  la  seguridad,  la  solidaridad  y  la 

corresponsabilidad ciudadana.

Conducir una gestión basada en la defensa y eficiente manejo de los recursos fiscales, 

la transparencia y la rendición de cuentas, como guía para la promoción de la confianza 

entre el gobierno municipal y los habitantes. 

Y es de acuerdo a todos estos fundamentos, que he tomado en cuenta la opinión, 

recogida de nuestros pobladores, producto de reuniones, e intercambio de ideas. Para 

el  desarrollo de mi propuesta de gestión de gobierno, a ser desarrollada durante el 

periodo 2014 – 2018. En la misma me comprometo a buscar soluciones a los siguientes 

problemas que nos afectan en todo nuestro territorio, de los cuales haremos mención 

en este plan.

Vialidad.

Impulsare mi gestión, en materia de vialidad basado en el análisis del plan municipal de 

desarrollo  (PMD),  y  el  plan  de  ordenamiento  territorial,  para  seguir  consolidando 

nuestras  vías  de  comunicación,  a  través  de  la  construcción  de  pavimentos  rígidos, 

priorizando aquellos sectores de mayor dificultad, tanto de la vía que une Aricagua -



El Morro – Mérida; Aricagua – Caparo – Capitanejo del Estado Barinas; Aricagua – San 

Antonio de Campo Elías – Mucutuy, así como de todas las demás vías de penetración 

agrícola, que surcan y comunican nuestras comunidades, igualmente construcción de 

puentes en aquellas zonas que lo necesiten y terminación de  otros, que ya han sido 

iniciados. Mantenimiento y ampliación de caminos  vecinales, así como la gestión de 

permisos  de  construcción  de  vías  que  así  lo  ameriten,  ante  los  organismos 

competentes, siempre en el marco de la ley.

Para  dar  cumplimiento  a lo  antes  mencionado se  hará  necesario  la  adquisición  de 

maquinaria  pesada,  como:  patrol,  máquina  de  oruga,  etc.  Planteamiento  que  será 

hecho ante el CLPP, con el fin de disponer de los recursos para tal fin.

Vivienda.

Siguiendo con lo plasmado en el plan municipal de desarrollo, presentare mí propuesta 

a la plenaria del consejo local de políticas públicas (CLPP), con el fin de presupuestar 

recursos suficientes, para atender la demanda de viviendas dignas de interés social, en 

urbanismos y parcelas aisladas. En este orden de ideas trabajare en la remodelación de 

viviendas, a través de la entrega de materiales de construcción a aquellas familias que 

lo ameriten.

Se gestionara la construcción y el mejoramiento de los acueductos, siempre tratando de 

asegurar,  que el  agua llegue en las condiciones sanitarias más adecuadas para su 

consumo. Igualmente en lo referente al manejo de aguas residuales, se promoverá la 



construcción de pozos sépticos, con el fin de disminuir el  impacto ambiental que se 

genera con las descargas a cielo abierto, de dichos residuos.

En cuanto al servicio eléctrico, trabajaremos en la mejora del mismo, compromiso este 

que ha sido de vital importancia para mi actual gestión, y que espero sea mejorada en 

este nuevo periodo, en la cual trataremos de adquirir los diversos materiales eléctricos 

necesarios para la oferta de un mejor servicio.

 En Materia Ambiental.

Es necesario, gerenciar un trabajo mancomunado, con las organizaciones sociales y del 

poder popular para la protección de nuestro medio ambiente, orientando a nuestros 

productores en el  manejo de  los  campos,  con el  fin  de  disminuir  el  avance de las 

fronteras agrícolas y la deforestación de las cuencas ubicadas en nuestro municipio y 

así contribuir con el desarrollo del complejo hidroeléctrico Uribante - Caparo

Será compromiso resolver el problema de eliminación de desechos sólidos, producidos 

en nuestros hogares, a través de la ampliación de las rutas de recolección, de manera 

tal de cubrir un mayor número de comunidades.

Reubicación del relleno sanitario, a otra área del municipio en la cual su impacto sea 

menor, así como el riesgo de contaminación de las aguas circundantes.

Promover el inicio del plan municipal de reciclaje de desechos sólidos.

Promover programas de reforestación en el territorio de este municipio, en conjunto con 

otras instituciones, así como la rehabilitación del vivero municipal.



Agropecuario.

Hare  la  propuesta  de  la  construcción  de  un  centro  de  acopio,  ante  el  CLPP,  para 

destinar los recursos. Con el fin de facilitar la colocación de los productos obtenidos por 

los productores de nuestro municipio

Se  gestionara  la  contratación  de  un  técnico  especialista  en  el  cultivo  agrícola,  de 

manera de ampliar el apoyo al sector, ofreciendo una mejor atención al productor.

Educación.

Conduciré una política en materia de educación, mejorando los planteles municipales y 

la construcción de otro de ser necesario, y haremos la dotación de materiales didácticos 

que contribuyan a una mejor formación de nuestros estudiantes.

Se  continuara  apoyando  al  sector  estudiantil,  a  través  del  transporte  escolar,  y 

adicionalmente se buscara su ampliación hacia otras aldeas de nuestro municipio. La 

ampliación del programa de becas estudiantiles. Igualmente se apoyara el programa de 

alimentación escolar (PAE).

Salud.

Seguiremos  dando  el  apoyo  en  todo  lo  necesario  para  el  buen  funcionamiento  de 

nuestra red de salud, referido por supuesto al área de infraestructura y mantenimiento, 

así  como  la  donación  de  insumos  y  medicamentos  a  la  red  de  ambulatorios 

municipales.



Gestionare la adquisición de una ambulancia, con la cual podamos mejorar la atención 

al paciente en lo referido al traslado hacia el hospital universitario de los Andes (HULA), 

cuando el caso así lo amerite.

Desarrollo social.

Mi gobierno estará dirigido a mejorar las pensiones, para todas aquellas personas de la 

tercera edad, de manera de tratar de adecuarlas a la actual situación económica de 

nuestro país, igualmente las ayudas, a través de las cuales se apoya  a las familias que 

se  encuentran  en  dificultades  económicas  para  resolver  cualesquier  problema  que 

afecte su calidad de vida.

Mejorar la guardería infantil de manera de poder brindar un mejor servicio de atención a 

niñas y niños, de nuestro pueblo.

Seguridad. 

En mi próxima gestión fortaleceré la seguridad de nuestro pueblo, gestionando ante los 

organismos competentes, los recursos necesarios para la construcción de la sede de la 

estación policial Aricagua, y en la parroquia San Antonio de Campo Elías.

La adquisición de una unidad de patrullaje (vehículo), para un mejor desenvolvimiento 

de los efectivos de seguridad en sus labores.

Turismo.

Nuestro Municipio, como un potencial turístico de nuestro estado. En este sentido mi 

gestión estará dirigida a establecer convenios con el ministerio, para promocionar las 



actividades turísticas, así como el acondicionamiento de sitios como posadas y otros 

establecimientos de este tipo con el fin de hacer más grato la estadía de los visitantes.

Cultura.

En mi gestión impulsare políticas, para el rescate de valores, principios y costumbres, 

las cuales conforman nuestro acervo cultural,  de manera de garantizar su presencia 

para las generaciones venideras. Igualmente trabajaremos en el mejoramiento de las 

estaciones de radio comunitaria ubicadas en nuestro municipio, 

Deporte.

Continuare  con  el  fortalecimiento  de  este  sector  a  través  de  la  construcción  y  el 

mejoramiento de instalaciones, que permitan a nuestros jóvenes la práctica del deporte 

como valor fundamental para el desarrollo de nuestra sociedad. Así como la dotación de 

material e implementos deportivos.

• Como  un  servicio  fundamental  para  nuestros  habitantes  y  el  desarrollo  del 

municipio,  gestionare ante los organismos competentes la puesta en marcha de 

una entidad bancaria, en nuestro pueblo.

• En mi gobierno se buscara la conexión con los avances de la tecnología,  de 

manera  de  ampliar  la  comunicación  satelital  en  nuestro  municipio,  tanto  de 

telefonía como conexión a internet.



• Gestionare  a  través  de  las  líneas  de  transporte,  la  ampliación  de  rutas, 

principalmente hacia la parroquia San Antonio de Campo Elías, a través de la 

adquisición de nuevas unidades, y el mejoramiento del servicio en general.


